

LE TEMPLE DE SALOMON.

DÈS la première année de son règne, Salomon avait transmis à Hiram, roi de Tyr, un message : " Vous savez disait-il, que David mon père, n'a pu réaliser le grand dessein qu'il avait conçu d'élever un temple à Jéhovah, notre Dieu. Les guerres continuelles qu'il eut à soutenir contre les peuples voisins l'en ont empêché.

Cependant, le Seigneur lui a fait poser un pied victorieux sur la tête de tous ses ennemis ; aujourd'hui, Jéhovah fait régner la paix sur toutes mes frontières, nulle rébellion ne s'élève à l'intérieur, nulle agression hostile en dehors. J'ai donc résolu de construire cet édifice sacré, et d'obéir à la parole que Jéhovah fit entendre à David mon père, quand il lui dit : Le fils que je te donnerai pour successeur et que je ferai asseoir sur ton trône aura la gloire de dédier un temple à mon nom. Veuillez donc donner des ordres à vos serviteurs pour qu'ils abattent sur la montagne du Liban et préparent les bois de cèdre, de citronnier et de pin qui me sont nécessaires. Je leur paierai la rémunération qui vous paraîtra le plus convenable et que vous fixerez vous-même ; de plus, je mettrai des ouvriers choisis parmi vos sujets sous leurs ordres, car vous savez que l'habileté des Sidoniens à travailler le bois est sans égale. Choisissez aussi pour moi un artiste, que je puisse mettre à la tête des ouvriers déjà réunis par David, mon père, à Jérusalem, qui surveille la fonte et la ciselure des ornements d'or, d'argent, d'airain ou de fer, et qui puisse diriger la fabrication des riches tentures de pourpre, d'écarlate et d'hyacinthe.

—Hiram répondit à Salomon : " Béné soit Jéhovah le Dieu d'Israël, qui a donné au roi David un fils rempli de sagesse, de prudence et de piété. J'ai reçu votre message, et je ferai tout ce que vous désirez. Mes serviteurs couperont sur le Liban tous les bois qui vous sont nécessaires, je les embarquerai sur mes vaisseaux et les ferai transporter par moi à Joppé. Ils y seront déposés et vous les ferez prendre là par vos serviteurs pour les conduire à Jérusalem. Vous nous fournirez en retour du blé, de l'orge, de l'huile et du vin selon que vous en faites l'offre. Je vous envoie Hiram Abi, l'homme le plus habile de mes États, pour les ouvrages d'or, d'argent, d'airain, de fer, de bois et de marbre. Tyrien par son père, il descend par sa mère de la tribu israélite de Dan. Nul ne sait mieux que lui l'art du dessin et de la sculpture, son génie lui suggère les inventions les plus merveilleuses ; il excelle dans la fabrication des tentures de pourpre, d'écarlate, de bysse, et d'hyacinthe. Il pourra diriger vos ouvriers et ceux qu'avait réunis David, votre père et mon Seigneur.

Salomon fit donc choisir parmi les enfants d'Israël trente mille ouvriers robustes et intelligents, qu'il divisa en trois séries allant travailler sur les montagnes du Liban, avec les Sidoniens dans la direction d'Adonirain. Le mois écoulé, elle fut relevée par la série suivante.

Parmi les étrangers qui s'étaient fixés en Palestine pour y trouver du travail et du pain, Salomon en trouva quatre-

vingt mille qui consentirent à se rendre aux carrières de Biblos et des divers montagnes de la Judée pour y extraire les blocs de pierre et de marbre nécessaires à la construction. Soixante-dix mille autres furent employés au transport des matériaux depuis Joppé et les différentes carrières en exploitation jusqu'à Jérusalem.

Chaque année, le roi d'Israël fournit à celui de Tyr vingt mille *coré* de blé et autant d'orge, vingt mille *baths* de vin et autant d'huile pour l'approvisionnement des ouvriers Sidoniens. Salomon avait donné l'ordre que toutes les pierres et tous les bois fussent façonnés dans les carrières mêmes ou sur les montagnes du Liban.

Les blocs de pierre préparés pour les fondements du temple étaient carrés et d'une dimension énorme ; ils avaient été taillés et polis dans la carrière avec une perfection telle que pendant tout le temps de la construction on n'entendit pas un seul coup de marteau dans l'enceinte du temple.

* * *

Le Mont Moriah sur lequel l'édifice devait s'élever n'était dans le principe qu'une colline étroite et irrégulière, insuffisante pour les vastes constructions de l'édifice sacré. Salomon fit élever du fond de la vallée un mur de quatre cents coudées de haut, et remplir de terre tout l'espace intérieur, pour augmenter ainsi l'aire de la colline. La surface encadrée au prix de tant d'efforts, formait un carré d'un stade en long et en large.

Quand les travaux préliminaires furent accomplis, Salomon posa la première pierre de l'édifice sacré.

L'an quatre cent quatre-vingt après la sortie des enfants d'Israël de la terre d'Égypte, la quatrième année du règne de Salomon, au mois de Zio, le deuxième de l'année, on commença la construction du Temple du Seigneur. La parole de Jéhovah se fit entendre à Salomon.

" Voilà que tu élèves à ma gloire cette maison bénie, dit le Seigneur : si tu continues à suivre la voie de mes préceptes, si tu observes mes ordres, si tu gardes mes commandements, j'accomplirai en ta faveur les promesses que j'ai faites à David, ton père. J'habiterai au milieu des fils d'Israël, et je n'abandonnerai jamais mon peuple."

Ainsi parla le Seigneur.

Salomon encouragé par cet oracle divin se mit à l'œuvre et éleva ce temple qui fit la gloire de son nom, et dans lequel toutes les richesses amassées par David, toutes les offrandes des princes des tribus, des chefs de famille et des anciens du peuple trouvèrent leur emploi.

Dans le Saint des Saints qui renferme l'arche de Jéhovah, les chérubins en bronze revêtus de lames d'or, le parquet, le plafond et les lambris de bois de cèdre pareillement ornés de l'or le plus pur, le ciel d'hyacinthe, de pourpre, d'écarlate et de bysse sont les principaux ornements.

Le Sanctuaire devra contenir l'autel des parfums, le chandelier à sept branches et la Table des pains de proposition. On y admirera les chandeliers et les tables d'or, les coupes, les urnes, les vases de même métal, et d'une admirable perfection de travail.

Dans le parvis des Prêtres réservé aux Sacrifices et aux divines fonctions du ministère sacerdotal et lévitique sera